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CNPJ - 47.555.462/0001-39 - VALOR DO ANÚNCIO: R$1.500

Alunos de Escola Municipal de 
Colombo criam álbum da 

Copa do Mundo

Candidato a senador 
Paulo Martins tem apoio 
incondicional de Ratinho 

Junior e Bolsonaro

Estudantes montaram o álbum da turma com imagens dos estudantes, que contém 
espaços para fotos da turma, professora, coordenadoras, diretora, jogadores e 
técnico da seleção brasileira, além de curiosidades sobre a copa e mascote oficial. 
Página 04

Policiais salvam 
vidas com recursos 

próprios

Kit APH são instrumentos de salvamento usados 
em guerra e policiais que têm interesse precisam 
desembolsar do próprio bolso em média R$ 2 mil 
reais. Página 07

Página 03
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Expediente

No próximo dia 2 de out-
ubro, milhões de brasileiros 
irão às urnas para escolher 
seus representantes em âm-
bito estadual e federal. Serão 
cinco votos: para deputado 
estadual/distrital, deputado 
federal, senador, governador 
e presidente da República. O 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) destaca que, embora a 
forma de votar seja a mesma, 
a forma de calcular o voto é 
distinta. Isso porque existem 
dois sistemas diferentes, o 
majoritário e o proporcional.

No sistema majoritário, a 
conta é simples: vence quem 
tem mais votos. Por meio 
desse sistema, serão eleitos 
governadores, senadores e o 
(a) presidente da República. 

Para os cargos de governador 
e presidente, o candidato só 
será eleito em primeiro turno, 
encerrando a disputa, se tiver 
mais votos do que a soma de 
todos os concorrentes (50% + 
1 de votos válidos).

Já no sistema proporcion-
al, válido para os cargos de 
deputado federal, estadual e 
distrital, pode ser que uma 
pessoa que tenha mais vo-
tos não seja necessariamente 
eleita. Nesse sistema, o voto 
do eleitor vai para o partido, 
já que a proposta é que o par-
tido tenha mais força do que o 
candidato em si. Aqui, o man-
dato é do partido.

E por que, então, cada can-
didato tem um número e pode 
receber votos individual-

TSE detalha a diferença entre voto 
majoritário e voto proporcional

mente? Isso acontece porque 
quem ocupa as vagas que o 
partido conquistou são exat-
amente os candidatos mais 
votados dentro daquele par-
tido. Mas o número de vagas 
destinadas a cada candidato 
na Câmara dos Deputados e 
nas Casas Legislativas será 
definido pela quantidade de 
votos totais recebidos pelo 
partido. Ou seja, o número de 
vagas do partido será propor-
cional ao número de votos que 
ele recebeu.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO
QLA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, inscrita no CNPJ

23.319.465/0001-05, torna público que recebeu do IAT, a Licença de Instalação para o Condomínio Santa
Rita 2 a ser implantado na Rua Nossa Senhora de Fátima, 565 em Colombo PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
QLA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, inscrita no CNPJ

23.319.465/0001-05, torna público que requereu do IAT, a Licença de Operação para o Condomínio
Santa Rita 2 implantado na Rua Nossa Senhora de Fátima,  em Colombo PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
QLA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, inscrita no CNPJ

23.319.465/0001-05, torna público que requereu do IAT, a Licença de Operação para o Condomínio
Santa Rita 1 implantado na Rua Nossa Senhora de Fátima,  em Colombo PR.

VOTO EM LEGENDA
O sistema proporcional per-

mite ao eleitor votar apenas na 
legenda, sem destinar seu voto 
a nenhum candidato em espe-
cífico. Nos cargos de deputa-
do estadual/distrital e federal, 
ele pode votar dessa maneira 
digitando na urna apenas os 
dois primeiros números – ref-
erentes ao partido – e confir-
mando no botão verde. Assim, 
o voto será computado ao par-
tido e incluído na conta que 
elegerá os candidatos mais 
votados daquele partido.

Você sabia que Colombo 
nunca teve um deputado 
federal? Alguém que morasse 
na cidade, que andasse por 
suas ruas e entendesse os 
problemas da população? 
Isso pode mudar no próximo 
domingo, 2 de outubro, se os 
eleitores derem o seu voto de 
confiança paro o candidato 
Mauro Rockenbach. Gaúcho 
de nascimento, Mauro mora 
em Colombo há 20 anos.

Aqui, foi secretário de 
Comunicação e fez parte 
da gestão que fez o nosso 
município dar um salto em 
desenvolvimento humano 
e qualidade de vida. No 
governo do estado, na gestão 
de Ratinho Jr, idealizou 
a  Super in tendênc ia  de 
Diálogo e Interação Social, 
que fez a ponte entre a 
administração pública e a 
população mais vulnerável. 

Foi também secretário de 
Justiça, Família e Trabalho. 
E agora é candidato pela 
primeira vez. 

Por que é importante 
Colombo ter um deputado 

Mauro Rockenbach: De 
Colombo. Por Colombo

federal?

P r i n c i p a l m e n t e ,  p r a 
conseguir mais recursos 
pra investir no município. 
Outras cidades da Região 
Metropolitana já elegeram 
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Gaúcho de nascimento, Mauro mora em Colombo há 20 anos. 

seus representantes e, por 
isso, tiveram muito mais 
chances de se desenvolver. 
Dois exemplos são Pinhais 
e São José dos Pinhais. 
Enquanto isso, ficamos para 
trás. É hora de mudar esse 
cenário, e eu assumo esse 
compromisso.

P o r  q u e  C o l o m b o 
não consegue hoje esse 
dinheiro?

Porque pra isso você 
precisa ter um representante 
em Brasília. O que acontece 
é que na eleição os políticos 
vêm aqui, pegam os votos 
do povo de Colombo e 
depois vão embora. E levam 
para longe, para as cidades 
de l e s ,  o  d inhe i ro  que 
conseguem com emendas 
parlamentares, convênios e 
outras parcerias. É justo? É 

claro que não é justo. 

E por que Colombo 
precisa desse dinheiro?

É histórica, por exemplo, 
a s  d i f i c u l d a d e s  q u e 
Colombo tem com questões 
de infraestrutura, como a 
falta de asfalto, calçadas 
e ciclovias. Aqui, ainda 
sofremos com quilômetros 
e  mais  qui lômetros  de 
es t radas  de  chão .  Não 
é culpa da prefeitura. A 
questão é que falta dinheiro. 
Colombo não tem tantas 
empresas,  por isso não 
gera tantos empregos, o 
que faz o poder público 
arrecadar menos. Mas isso 
tem solução. O dinheiro 
existe. Ele está em Brasília. 
Alguém precisa ir lá buscar. 
Eu vou.

Assessoria de Imprensa

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) destaca que, embora a forma de votar 
seja a mesma, a forma de calcular o voto é distinta.
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Em entrevista, candidato garante que Bolsonaro e 
Ratinho Junior querem Paulo Martins no senado 

Presidente e governador do Paraná, ambos candidatos à reeleição estão dando total apoio 
ao candidato no senado Paulo Martins. 

Candidato a deputado federal solicitou reunião com integrantes da tarefa para apresentar 
sugestões ao trabalho de acompanhamento do pleito neste final de semana.
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Quando iniciou a campa-
nha, você sabia que a disputa 
ao Senado seria tão grande e 
teria dificuldade para ganhar 
espaço?

R: Claro. Meus adversários 
são conhecidos por 100% do 
eleitorado. Um é político desde 
1968, com mandatos de vários 
tipos. Só no Senado está direto 
desde 1999. O outro esteve nas 
manchetes durante os últimos 
anos, por conta da Operação 
Lava Jato, depois a entrada e 
a saída desastrosa do governo 
Bolsonaro. Foi notícia para 
o bem e para o mal. Eu sou 
um deputado federal. Apesar 
da minha atuação correta, 
coerente e minha postura ali-
nhada ao presidente Bolsonaro, 
naturalmente, a exposição é 
menor. Mas, a aceitação tem 
sido muito boa desde o início. 
Principalmente por conta dos 
apoios do presidente Bolsonaro 
e do governador Ratinho Ju-
nior. Fora a imensa quantidade 
de prefeitos, vice-prefeitos e 
vereadores que também estão 
comigo. E o povo, por onde eu 
passo, é muito receptivo. 

Qual a importância do 
apoio do presidente Jair 
Bolsonaro na sua campanha? 
Acredita que ele consegue 
transferir os votos para você?

R: A participação e o apoio 
do presidente Jair Bolsonaro 

A Missão de Observação 
Eleitoral (MOE) da Organização 
dos Estados Americanos (OEA) 
respondeu ofício do deputado 
federal e candidato à reeleição 
Filipe Barros(PL/PR) que soli-
citou reunião com integrantes da 
tarefa para apresentar sugestões ao 
trabalho de acompanhamento do 
pleito no próximo final de semana.

A reunião está prevista para a 
próxima sexta-feira, dia 30, po-
rém ainda há indefinição quanto 
ao local, pois o deputado que é 
candidato à reeleição e está na 
reta final de campanha, solicita 
à MOE que o encontro aconteça 
no Paraná.

Enquanto aguarda a defini-
ção, Filipe Barros explica que 
encaminhou Ofício (156/2022) no 
início de agosto, questionando o 
real propósito da Missão ao país 
e se colocando à disposição para 
informações e sugestões como 
relator da Proposta de Emenda à 
Constituição 135/2019, popular-

são fundamentais. E isso me 
enche de orgulho. Eu disse, 
inclusive, em um discurso que 
fiz na presença do próprio pre-
sidente, durante a última visita 
dele ao Paraná, em Londrina, 
que essa força que ele tem me 
dado é coisa de amigo. Jair 
Bolsonaro tem sido presença 
constante no nosso estado. E, 
desde o início da campanha, 
ele já esteve no Paraná duas 
vezes. Em todas, Bolsonaro 
me escolheu para ir na garupa 
da sua moto, e em todas as 
oportunidades, falou para a 
multidão que eu era o escolhido 
por ele para o Senado. E mais: 
nas lives semanais, o presidente 
sempre reforça o meu nome. 

mente denominada “Comissão do 
Voto Impresso Auditável”.

A resposta a Filipe Barros é 
assinada por Ignácio Álvarez, do 
Departamento de Cooperação e 
Observação Eleitoral da Secre-
taria para o Fortalecimento da 
Democracia da OEA e propõe 
que a reunião seja em Brasília ou 
no caso de algum impedimento 
logístico, que seja de forma online.

Pela importância do tema, Fi-
lipe Barros insiste que integrantes 
da MOE venham até o Paraná e 
que se utilize a sede do TRE como 
local para o encontro.

 
OBJETIVO 
“Ao mesmo tempo que reco-

nhecemos a importância da vinda 
da MOE , sentimos a necessidade 
de nos aprofundarmos no objetivo 
da missão e de que ela cumpra 
integralmente o disposto na Re-
solução AG/Res.991 (XXI-O/89) 
no sentido de observar o desen-
volvimento, se possível em todas 

Na última, feita neste domingo, 
por exemplo ele reforçou isso. 
Quem tem alguma dúvida, é só 
pesquisar nas minhas redes ou 
mesmo nas próprias lives do 
presidente. E, se pesquisar as 
notícias da campanha, está lá: 
Bolsonaro é Paulo Martins. E 
tenho certeza de que, na hora 
da decisão, quem está com o 
capitão, vai seguir a orientação 
e vai votar em mim. 

Por que somente agora 
você está recebendo o apoio 
do governador e candidato 
à reeleição Ratinho Junior?

R: Não é somente agora. 
Ainda antes do início da cam-

as suas etapas, de cada um dos 
respectivos processos eleitorais”, 
afirmou Filipe Barros.

“Não podemos correr o risco 
de que a Missão possa se travestir 
de uma mera formalidade, sob 
pena de se aviltar alguns dos 
temas mais caros à sociedade: 
a promoção da democracia e a 
defesa dos direitos humanos. Por 
isso solicitamos este encontro com 
os integrantes da Missão e, mesmo 
que aconteça na véspera do pleito, 
faremos o possível passar nossas 
sugestões”.

“No caso da Missão seguir 
o segundo propósito, conforme 
regulamentado, a principal su-
gestão que apresentarei é de que 
se cumpra de imediato os termos 
da Cláusula Segunda, item “1”, do 
Acordo firmado entre a OEA e o 
TSE e que a Missão de Observação 
Eleitoral tenha acesso a todas as 
informações referentes aos siste-
mas informatizados adotados pela 
Corte Eleitoral Brasileira”, disse 

panha, na convenção do PSD, 
o partido do governador, ele já 
havia dito que o apoio pessoal 
dele era para mim. Nós temos 
inclusive feito eventos juntos, 
carreatas, o governador gravou 
para minha propaganda elei-
toral. Mas, como a coligação 
dele é muito ampla e envolve 
partidos que também têm can-
didatos, não é uma situação 
confortável.  Mas, nós temos 
uma parceria muito antiga e 
uma relação pessoal, inclusive, 
de amizade e confiança. Há 
um outro candidato que tem 
aparecido em algumas agen-
das sem ser convidado, para 
constranger o governador. É 
gente que diz não ser político, 
mas tem uma postura típica de 
usurpadores da velha política. 
É até triste. Mas, acho que já 
dava para esperar essa postura 
de quem traiu o presidente. De 
qualquer forma, o cidadão que 
está em dúvida, pode pesquisar: 
vai achar reportagens, vídeos e 
postagens em redes sociais. O 
governador Ratinho Junior é 
Paulo Martins, assim como o 
presidente Jair Bolsonaro. 

Qual é o planejamento 
para a reta final? Acredita 
que ainda alcança a vitória?

R: É fortalecer ainda mais a 
nossa imagem e o nosso nome. 
Contar com a força das redes 
sociais, dos grupos de What-
sApp, do boca a boca. Cada 

Filipe Barros.
A Cláusula Segunda das In-

formações do Acordo estabelece 
que a Missão poderá pedir ao TSE 
toda informação de que venha 
necessitar no exercício de suas 
funções, e o TSE deverá prover 

voto é importante. Não há nada 
decidido. A maioria dos para-
naenses ainda não escolheu o 
seu Senador. E, historicamente, 
o último voto a ser decidido, de 
fato, é o do Senador. Normal-
mente, o eleitor resolve nos 
últimos dias. Então, a hora é 
essa. É ter confiança, coragem 
e ir à luta, como tenho feito 
desde sempre na minha vida. 
Bem diferente de alguns, que 
ficam deitados eternamente em 
berço esplêndido, com manda-
tos intermináveis em Brasília. É 
hora de mudar e ter um senado 
mais forte e inovador. 

E vem a Colombo fazer 
uma carreata só sua?

R: Eu já estive em Colom-
bo nesta campanha. Inclusive 
em carreata com o próprio 
governador Ratinho Junior e 
também em encontro com o 
prefeito Helder Lazarotto, que 
me apoia. Por ser um período 
muito curto, infelizmente acho 
que não vou conseguir voltar 
para uma nova carreata. Mas, 
estou com o povo de Colombo, 
e conto com o apoio de toda a 
região metropolitana para ser 
o senador do Paraná. E lutar 
efetivamente pela nossa liber-
dade, pelo equilíbrio entre os 
poderes, pela família e por todos 
os valores cristãos que a maio-
ria da população paranaense e 
brasileira compartilha. 

essas informações de maneira ágil.
Junto ao Ofício à OEA, Filipe 

Barros enviou cópia do relatório 
produzido por ele no âmbito da 
Comissão Especial da Câmara 
dos Deputados que analisou a 
PEC 135/19.

Filipe Barros sugere que Missão de Observação 
Eleitoral da OEA venha até o Paraná  
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Alunos criam Álbum e figurinhas da Copa 
utilizando como recurso a Lousa Interativa

Reserve seu ingresso para o 1° Festival 
Infância Feliz de Colombo 
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Alunos irão acompanhar por meio da tabela e marcar os gols e partidas por 
fase de grupos, no período dos jogos da Copa do Mundo 2022.

Na Escola Municipal Iso-
lina Ceccon, alunos do 5° 
ano B estão desenvolvendo 
atividades sobre a Copa do 
Mundo 2022.
Todo campeonato mundial 

de futebol estimula crianças 
e adolescentes de todo o 
mundo ao hábito de colecio-
nar figurinhas, sendo uma 
prática que além de divertida 
e interativa, contribui para 
a organização e responsa-
bilidade, o que motiva a 
aprendizagem no ambiente 
escolar.
Nos dias atuais, sabemos 

que muitos alunos não terão 
a oportunidade de comprar 
um álbum ou colecionar as 
figurinhas oficiais da Copa, 
assim as professoras da 

Para celebrar o Mês das 
Crianças, a Prefeitura vai pre-
sentear a população colomben-
se com diversas atrações cultu-
rais, além dos espetáculos do 
prestigiado Circo Zanchettini.

Adquira neste QRCode e 
receba por e-mail seu ingres-
so gratuito para o 1° Festival 
Criança Feliz que será realizado 
durante todo o mês de outubro. 
São mais de 50 espetáculos pro-
gramados com datas exclusivas 
para as escolas e outras para o 
público em geral. O primeiro 
espetáculo do Circo Zanchettini 
está marcado para a próxima 
sexta-feira, dia 07, às 20h.

Na entrada, o espectador 
deverá apresentar juntamente 
com o ingresso seu documento 
de identidade. (ATENÇÃO, 
pedimos que os adultos colabo-
rem com 1kg de alimento não 
perecível. As doações serão re-
vertidas em ações beneficentes 

Escola Isolina Ceccon rea-
lizaram algumas atividades 
de aprendizagem em sala de 
aula de forma interdiscipli-
nar sobre as curiosidades das 
Copas do Mundo por meio de 
leituras e interpretações de 
notícias; medidas de cumpri-
mento e massa, destacando 
as informações contidas 
nas figurinhas oficiais dos 
jogadores.
Com os recursos da lousa 

interativa, programa Canvas 
e word para adaptação e 
organização do álbum dos 
Craques da escola, os alunos 
montaram o álbum da turma 
com imagens dos estudantes 
do 5º Ano B, que contém 
espaços para fotos da turma, 
professora, coordenadoras, 

da Provopar Colombo). 
Além dos adultos, a entrada 

das crianças também necessita 
da reserva de ingresso. A apre-
sentação de documento de iden-
tidade também é obrigatória.

Confira a data dos espetá-
culos para o público em geral:

07 de outubro (sexta-feira 
– 20h);

08 de outubro (sábado – 
15h e 19h);

09 de outubro (domingo – 
15h e 19h);

12 de outubro (quarta-feira 
– 15h e 19h);

14 de outubro (sexta-feira 
– 20h);

15 de outubro (sábado – 
15h e 19h);

16 de outubro (domingo – 
15h e 19h);

21 de outubro (sexta-feira 
– 20h);

diretora e jogadores e técnico 
da seleção brasileira, além de 
curiosidades sobre a copa e 
mascote oficial.
Os alunos tiveram a oportu-

nidade de, juntamente com a 
professora criar sua própria 
figurinha na lousa interativa 
(recurso disponível em sala 
de aula), descrevendo seus 
dados como nome, número 
da chamada, data de nasci-
mento, altura e peso (massa). 
Assim todos ganharam um 
álbum, que farão trocas se-
manalmente das figurinhas 
até completarem.
Também irão acompanhar 

por meio da tabela e marcar 
os gols e partidas por fase de 
grupos, no período dos jogos 
da Copa do Mundo 2022.

22 de outubro (sábado – 
15h e 19h);

23 de outubro (domingo – 
15h e 19h);

28 de outubro (sexta-feira 
– 20h);

29 de outubro (sábado – 
15h e 19h);

30 de outubro (domingo 
– 15h e 19h). Obs: em caso de 
Segundo Turno nas Eleições 
2022, os espetáculos marcados 
para esta data serão suspensos e 
remarcados para uma nova data 
previamente divulgada pela 
Prefeitura de Colombo.

Ingressos gratuitos

Cada espetáculo terá uma 
carga de 700 ingressos gra-
tuitos. Já é possível fazer sua 
reserva de ingressos para as 
apresentações marcadas para os 
dias (07, 08, 09 e 12 de outubro).

Para as datas subsequen-
tes, o interessado (a) poderá 
reservar seu ingresso apenas 
na semana que antecede as 
apresentações do circo, ou 
seja, não será possível reservar 
sua entrada com mais de uma 
semana de antecedência.

Passo a passo

São cinco ingressos libe-
rados por CPF. Ao final de 
poucos cliques você recebe em 
seu e-mail.

1 – Escaneie o QR CODE e 
escolha o dia; 

2 – Marque a quantidade de 
ingressos;
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Confira o regulamento e o passo a passo para retirar o ingresso gratuito. 

3 –Depois, informe os no-
mes completos e o e-mail de 
cada pessoa;

4 – Informe o e-mail para 
onde será enviado o ingresso;

5 – Vá em finalizar, abra seu 
e-mail e conferira o recebimen-
to do ingresso.
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Francisco (26) e Ivete (17) 

Vereador Osmair Possebam (20)

Brito Locutor (21)

Feliz aniversário aos meus 
queridos cunhados Chagas e 
Ivete! Muitos anos de vida! É 
o que deseja o meu coração. 
Agradeço ao Pai por ter 
colocado vocês em meu 
caminho. Recebam as bençãos 
divinas por toda a vida, com 
muita saúde e que o Espírito 
Santo os encha, renovando-lhes 
a cada dia. Muitas Felicidades!

Parabéns pela nova idade, 
Osmair! Que ela venha 
acompanhada de muitos 
sorrisos, boas experiências e 
momentos especiais ao lado 
das pessoas que você ama. 

Felicidades!

Parabéns, Brito! Que a 
esperança, a alegria de viver, 
a paz e a saúde sejam dádivas 
renovadas em sua vida hoje e 
se estendam por todo o ano. 

Feliz aniversário!

“Sou candidato a depu-
tado federal porque acre-
dito que é preciso levar as 
necessidades das pessoas 
para o centro das discus-
sões políticas em Brasília e 
contribuir para que as pautas 
da população sejam atendi-
das. Sou do time do Lula, 
para RECONSTRUIR O 
BRASIL E MELHORAR 
A VIDA DAS PESSOAS.” 
Sou vereador em Colombo-
-PR, sendo o mais votado 
em 2020, reeleito para meu 
3º mandato. Sempre fiz de 
minha trajetória uma ferra-
menta de representação e 
comunicação com a popu-
lação, através de um Man-
dato Popular Participativo. 
S o u  F U N C I O N Á R I O 
DE ESCOLA , Gestor da 

Informação (UFPR) e espe-
cialista em Gestão Pública 
e em Políticas Públicas. 
CRESCI E MORO ATÉ 
HOJE EM COLOMBO, NO 
BAIRRO ALTO DA CRUZ. 
Minha formação humana e 
compromissos sociais vie-
ram das experiências nas 
Comunidades de Base da 
Igreja Católica, em es-
pecial da Paróquia Santa 
Teresinha de Lisieux. 
Q U E R O  A M P L I A R 
MINHA ATUAÇÃO E 
FAZER MAIS  PELO 
PA R A N Á  E  P E L O 
BRASIL! POR ISSO ESTOU 
CANDIDATO A DEPUTA-
DO FEDERAL, PARA 
REPRESENTAR AS PES-
SOAS E OS MUNICÍPIOS 
EM BRASÍLIA.

ZoleideSocial

Marcio Fausto (26)
Felicidades, Fausto! Que 

o brilho de tua vida busque 
no céu a essência da luz da 
vitória, para espalhar em teu 
caminho otimismo, esperança, 
compreensão, coragem e 
determinação para continuar 

a vencer. Parabéns!   

(41) 99541-3646

15 e 16 de outubro

Escaneie o QR CODE
ao lado

+INFORMAÇÕES

INSCRIÇÕES GRATUITAS

INSCRIÇÕES

I N S C R I Ç Õ E S  L I M I TA D A S

Mister Colombo (07 a 12 anos)
Miss Colombo Infantil (07 a 10 anos)
Miss Colombo Pré-teen (11 a 12 anos)
Miss Colombo Teenager (14 a 16 anos)
Miss Colombo (17 a 26 anos)
Miss Colombo Plus Size (18 a 28 anos)

CATEGORIAS

a partir do manequim 64

CNPJ - 47.492.685/0001-02 - VALOR DO ANÚNCIO: R$850
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No total os atletas colombenses conquistaram 6 medalhas. 

Futsal Feminino vence a primeira partida decisiva 
das Quartas de Finais do Campeonato Paranaense 

Atenção músicos, dançarinos e 
violeiros, inscrevam-se para o 1º 

FESTART de Colombo

Equipe de Atletismo participou 
da fase final dos  Jogos da 

Juventude do Paraná

Mesmo em uma tarde fria e 
chuvosa, a torcida lotou o Gi-
násio Célia Ceccon na tarde do 
último domingo, e nossa equipe 
adulta venceu a partida contra 
a forte equipe de São Miguel 
do Iguaçu pelo placar de 6 a 5, 
em uma partida emocionante 
do início ao fim, na disputa do 
primeiro jogo valendo a vaga 
para semifinal.

Nayara (1), Thaissa (1), 
Vithoria (1) e Giovana (3) 
marcaram os gols da equipe 
na partida. 

A partida de volta das quartas 
de final do Paranaense série 
prata - 2022 será neste sábado, 
dia 01 de outubro, na cidade de 
São Miguel do Iguaçu (PR). 
Nossa equipe precisará apenas 
de um empate para garantir a 

Nossos atletas conquistaram 
ótimos resultados e trouxemos 
para casa 6 medalhas, 2 prata 
e 4 de bronze.

As medalhas de prata vieram 
com nosso atleta Kauã Lucas 
Gasparin na prova dos 5.000 
marcha Atlética e com nosso 
atleta Jorge Henrique colere 
Cordeiro na prova do lança-
mento do martelo.

Já nossas outras 4 medalhas 

vaga nas semi-finais da com-
petição.

Caso a equipe conquiste a 
classificação, será mais um 
resultado histórico. Pela pri-

de bronze saíram das mãos 
da nossa atleta Raissa Ramos 
Vieira de Lima na prova do 
lançamento do disco femini-
no, com nosso atleta Gabriel 
Pedroso no lançamento do 
dardo, no arremesso do peso 
com nosso atleta Jorge Hen-
rique colere Cordeiro e nos 
5.000 marcha Atlética com 
nosso atleta Wellington Kauã 
Costa Ramos.

meira vez estaremos entre os 
4 primeiros do Campeonato 
Paranaense Feminino Adulto.

Nas categorias de base do 
Campeonato Paranaense, o 

Colombo/CEP também está 
apresentando excelentes resul-
tados. Está na disputa de todas 
as categorias de base.

A categoria Sub 20, vai dis-
putar uma vaga nas finais, em 
Outubro, em Chopinzinho, 
com as equipes de Chopinzinho 
e São Miguel do Iguaçu. Está 
na 3ª colocação geral.

Nos Jogos da Juventude do 
Paraná, a equipe Sub 18 com a 
classificação para as semifinais 
já garantiu a vaga direto para a 
Fase Estadual de 2023. As se-
mifinais 2022 serão disputadas 
nos dias 08 e 09 de setembro. 
Colombo enfrenta equipe de 
Telêmaco Borba, na disputa 
pela vaga na final. 

A equipe Sub 17 viaja essa 
semana para Campo Mourão 

O Departamento de Cultura 
da Secretaria Municipal de 
Esporte, Cultura, Lazer e 
Juventude anunciou a reali-
zação do 1° Festival de Artes 
de Colombo, o FESTART, 
que nesta primeira edição 
vai abrigar eventos tradi-
cionais como o 4º Encontro 
de Violeiros, a 12ª Mostra 
de Dança de Colombo e o 
inédito Encontro de Bandas.

Estes eventos se somam às 
atividades organizadas den-
tro do 1° Festival Infância Fe-
liz, que vai trazer espetáculos 
circenses e várias atrações.

Será um mês inteiro dedi-
cado às crianças e a família 
colombense.

Durante a semana será a vez 
de aproximadamente 22mil 
estudantes das Escolas Mu-
nicipais. Já nas sextas às 20h 
e sábados e domingos às 15h 
e 19h o mesmo espetáculo 

e Londrina, em busca da clas-
sificação para a Fase Final. 
Atualmente a equipe está na 
2ª colocação geral. 

Na categoria Sub 15, as meni-
nas de Colombo já garantiram 
a vaga para a disputa das finais 
que será na cidade de Imbituva, 
no mês de novembro.

No Sub 13, a próxima fase 
será em Colombo, nos dias 21 
e 22 de outubro, e disputará 
com as equipes de Guarapuava 
e Dois Vizinhos. Colombo é 
o líder na classificação geral 
desta categoria.

A novidade em 2022 será a 
disputa da categoria Sub 11 
feminina. Em novembro as 
menininhas de Colombo irão 
viajar até Guarapuava para 
representar o município.

será aberto à participação 
da comunidade com convi-
tes disponibilizados no site 
www.colombo.pr.gov.br a 
partir do próximo dia 28 de 
setembro.

A programação do 1° FES-
TART acontecerá nas terças, 
quartas e quintas, entre 
19h30 e 21h30 e tem como 
objetivos principais reunir e 
dar visibilidade aos artistas 
locais através da dança e 
da música, garantindo aos 
colombenses, ainda mais 
acesso à cultura.

As inscrições já estão aber-
tas, confira abaixo:

  
12ª Mostra de Dança – dias 

18 e 19/10 – Leia o QR CODE 

   ORDEM

Dr romulo quenehen

14 0 1414 5 0
Dr Wagner sabino

deputado federal deputado estadual

Saúde
Educação
Segurança
Emprego
Renda

Pedimos seu
voto para a:
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para se inscrever

 
 1º Encontro de Bandas nos 

dias 25, 26 e 27/ 10. Leia o 
QR CODE para 

se inscrever
  

Encontro de Violeiros – 
dia 20/10 – Leia o QR CODE 
para se inscrever

 
 Local:

O FESTART será realiza-
do no Parque da Uva – Rua 
Mal. Floriano Peixoto, 8771 
– Centro.

LOCAL
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Policiais da ROTAM utilizam recursos 
próprios para salvar vidas

Polícia Civil do Alto Maracanã 
cumpre mandado e captura foragido

Acordo permitirá avanços na 
análise química de armas de fogo

No dia 01/09 uma equipe da 
ROTAM que estava em patru-
lhamento pelo Maracanã, em 
Colombo, tomou conhecimento 
que vários indivíduos estavam 
agredindo um morador de rua 
dentro de um estabelecimento 
abandonado. Como estava pró-
xima, se dirigiu rapidamente e 
conseguiu avistar 4 homens 
evadindo o local. Os policiais 
ao verem pedras e marcas de 
sangue nos indivíduos, deram 
voz de prisão e os indagaram 
sobre o ocorrido. Os mesmos 
relataram ter espancado um 
homem dentro do estabeleci-
mento.  

Ao adentrar no local, os po-
liciais se depararam com um 
indivíduo no chão todo ensan-
guentado, identificado como 
Everton. Em seguida a equipe 
chamou o Siate e começou os 
primeiros socorros. Ao notarem 
que a vítima estava com cortes 
profundos no crânio e com um 
sangramento massivo, eles uti-
lizaram uma gaze com agente 
hemostático, que faz parte do 
kit de APH de combate. “Essa 
gaze é um produto que ajuda 
a coagular e parar mais fácil o 

Na manhã da última segunda-
-feira, a Polícia Civil cumpriu 
mandado de busca e apreensão 

sangramento, principalmente 
por ser na cabeça que é uma 
região mais vascularizada”, 
garantiu o Sd. Henrique”.

O kit APH são instrumentos de 
salvamento usados em guerra e 
que há alguns anos vêm sendo 
aproveitados por policiais de 
vários países para salvamento 
de vidas. No Brasil chegou há 

Acordo firmado entre o Depar-
tamento de Química do Centro 
Técnico Científico da Pontifícia 
Universidade Católica do Rio 
de Janeiro (CTC/PUC-Rio) e o 
Instituto de Criminalística Carlos 
Éboli, da Polícia Civil do estado 
pretende obter avanços na aná-
lise química de projéteis, armas 
de fogo e digitais. A parceria se 
estenderá até 2026 e reunirá três 
pesquisadores da PUC-Rio, um 
do Instituto Carlos Éboli e um do 
Instituto Militar de Engenharia 
(IME).

O projeto conta com R$ 300 
mil da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado do Rio de 
Janeiro (Faperj) para compra e 
manutenção de equipamentos 
de pequeno porte, além de ma-
terial de consumo, pelo prazo 
de dois anos. Outros materiais 

mais ou menos 3 anos, mas aqui 
ele não é fornecido pela polícia 
estadual nem federal. Aqui a po-
lícia só oferece o treinamento.

Portanto, os policiais que se 
interessam em adquirir esse 
material para ajudar a salvar 
vidas, precisam desembolsar 
do próprio bolso pelo menos 
R$ 2 mil reais. 

necessários serão adquiridos 
com recursos próprios da PUC e 
do IME. O acordo foi publicado 
no Diário Oficial do estado no 
último mês de agosto e já está 
em andamento.

Segundo o professor José Mar-
cus Godoy, do Departamento de 
Química da PUC-Rio, autor do 
estudo “Novas estratégias foren-
ses para munições, explosivos 
e papiloscopia”, que serve de 
base para o acordo, a parceria 
permitirá aos pesquisadores ter 
acesso às amostras do Instituto 
Carlos Éboli para análise. Entre 
as atividades que serão desen-
volvidas estão a marcação e 
caracterização de componentes 
de explosivos, pólvoras, muni-
ção e a revelação de impressões 
papilares dérmicas latentes, ou 
impressões digitais.

Foragido foi capturado e apresentado na Delegacia do Alto Maracanã onde 
permanece à disposição da Justiça. 

domiciliar visando localizar 
arma de fogo utilizada em um 
homicídio tentado contra um 

homem de 44 anos, fato ocorrido 
em novembro de 2020, no Cam-
po Pequeno, em Colombo-PR.

Na ocasião, a vítima fora 
atingida por dois disparos após 
ser chamada de "cagueta" e o 
suspeito empreendeu fuga do 
local.

Durante as diligências para 
apurar a autoria, os policiais 
civis identificaram apenas o ape-
lido do suspeito como "Manco 
Cachoeira", sendo ele oriundo 
do Estado da Paraíba.

As investigações continuaram 
então com o objetivo de identi-
ficar o autor, que foi qualificado 
após abordagem da equipe 
policial.

Com as novas informações, 
ficou constatado também que 
o investigado possuía em seu 
desfavor mandado de prisão 
expedido pelo Tribunal de Jus-
tiça da Paraíba e encontrava-se 
foragido em Colombo-PR.

Diante dos fatos, o delegado 
Herculano Augusto de Abreu 
representou pelo pedido de 
busca e apreensão domiciliar.

No cumprimento do mandado 
expedido, a equipe policial 
não localizou a arma de fogo, 
porém o foragido foi capturado 
e apresentado na Delegacia do 
Alto Maracanã onde permanece 
à disposição da Justiça.

Foi o caso do Cabo Bordignon, 
do Sd. Costa e do Sd. Henrique, 
que estavam em serviço naquela 
noite e puderam salvar a vida do 
morador de rua Everton. Cada 
um adquiriu seu kit próprio e 
sempre estão repondo seus ma-
teriais. “Está um pouco difícil 
achar esse material nessa época 
devido à guerra da Ucrânia, já 
que este é um material muito 
usado em ambiente de guerra. 
Então está difícil conseguir 
importar”, afirmou o cabo 
Bordignon.   

De acordo com o Sd. Costa, o 
Torniquete serve para estancar 
sangue dos braços e pernas em 
caso de perfurações por arma 
de fogo ou arma branca, para 
a área do abdômen e tórax se 
usa o selo de tórax, que ajuda 
também a não entrar ar nas 
perfurações, além de fechar 
os ferimentos, a bandagem 
israelense é para fazer a con-
tenção de sangramento menor, 
já temos uma outra bandagem 
que é específica para a face, 
pois tem espaço para proteger 
a região dos olhos, temos tam-
bém o aparelho de ventilação, 
caso a vítima esteja precisando 

de massagem cardíaca com 
ventilação, o produto para 
queimadura, a bolsa de calor 
caso haja uma hipotermia, além 
do oxímetro, pinça Kelly para 
retirar algo de dentro da boca 
do indivíduo e a tesoura ponta 
romba para fazer o corte das 
vestimentas. 

Após esse ato, O Comandante 
22º Batalhão de Polícia Militar 
emitiu uma Referência Elogio-
sa aos policiais militares: Cb. 
QPMG 1-0 Carlos Augusto 
Bordignon, Sd. QPMG 1-0 
Anderson Adriano da Costa, e 
Sd. QPMG 1-0 Toni Henrique 
da Silva.

Os mesmos policiais já salva-
ram a vida de um adolescente 
em Almirante Tamandaré uti-
lizando o mesmo Kit. 

Esperamos que o Governo 
Federal, Estadual e até mesmo 
o Municipal possam equipar 
nossos policiais com esses kits 
para que vidas sejam salvas e 
que nossos policiais, que já 
não são bem remunerados, 
não precisem gastar do próprio 
bolso para fazer algo que não é 
sua obrigação. Esses são heróis 
de verdade. 

O kit APH são instrumentos de salvamento usados em guerra e que há alguns anos 
vêm sendo aproveitados por policiais de vários países para salvamento de vidas. 
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BC estabelece limite de 
cobrança de taxas nas 
máquinas de cartão

O Banco Central estabeleceu 
limites para a cobrança da 
tarifa de intercâmbio (TIC) 
e para o prazo de liquidação 
de operações de cartões pré-
-pagos e de cartões de débito. 
A TIC é a remuneração paga 
ao emissor do cartão, a cada 
transação, pelo credenciador 
do estabelecimento comer-
cial, que é quem aluga as 
maquininhas de cartão para 
os comerciantes.  
A nova regulação estabelece 

o limite máximo de 0,5% a ser 
aplicado em qualquer transa-
ção de cartões de débito e 0,7% 
aplicado em qualquer tran-
sação de cartões pré-pagos. 
Também deverá ser obedecido 
o mesmo prazo para dispo-
nibilização dos recursos aos 
estabelecimentos comerciais, 
independentemente de o car-
tão ser de débito ou pré-pago.
A resolução foi adotada pelo 

BC após consulta pública e 
passa a vigorar a partir de 1º 
de abril de 2023. Segundo o 
órgão, esta tarifa representa 
um custo que o credenciador 
repassa ao estabelecimento 
comercial que, por sua vez, 
repassa ao consumidor.
“As medidas visam a aumen-

tar a eficiência do ecossistema 
de pagamentos, estimular o 
uso de instrumentos de paga-
mentos mais baratos, possibi-
litando a redução dos custos de 
aceitação desses cartões aos 
estabelecimentos comerciais, 
além de possibilitar reduções 
de custo de produtos aos con-
sumidores finais, de forma a 
proporcionar benefícios para 

toda a sociedade”, explicou 
em nota.
Segundo a autarquia a medida 
também aumenta a transpa-
rência para os participantes 
do mercado quanto aos custos 
envolvidos na transação e faci-
lita a supervisão da aplicação 
da regra.
O BC esclareceu que, em 
relação à regulamentação 
anterior, a nova norma sim-
plificou a forma de aplicação 
do limite para a TIC dos car-
tões de débito. Antes, havia 
uma definição cumulativa de 
média ponderada de 0,5% e 
valor máximo por transação 
de 0,8%, agora passará a ser 
apenas de um percentual má-
ximo por operação. A medida 
ainda eliminou as exceções 
previstas para transações não 
presenciais e com uso de car-
tões corporativos.
No caso dos cartões pré-pa-
gos, ao estabelecer o limite 
máximo de TIC, o Banco 
Central reconhece a “sua 
importância para a inclusão fi-
nanceira da população de me-
nor renda e para a digitalização 
da atividade de pagamentos, 
com a consequente redução 
da utilização dinheiro para 
realizar pagamentos”. Para o 
BC, a uniformização do prazo 
de liquidação das transações, 
seja com cartões de débito ou 
pré-pagos, também possibilita 
melhores condições para a 
gestão de fluxo de caixa dos 
estabelecimentos comercias, 
além de reduzir eventuais 
custos de antecipação de re-
cebíveis.

Arrecadação federal chega a 
R$ 172,31 bilhões em agosto

O valor é o maior desde 2000.
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Portaria autoriza consignado para 
beneficiário do Auxílio Brasil

Beneficiários do Auxílio 
Brasil já podem contratar, 
pagando juros de no máximo 
3,5% ao mês, empréstimos 
consignados, dando como 
garantia o que receberão por 
meio do programa Auxílio 
Brasil. A contratação do cré-
dito está prevista na Portaria 
nº 816 publicada no Diário 
Oficial da União da última 
terça-feira pelo Ministério da 
Cidadania.  

“A portaria estabelece o li-
mite de juros de 3,5% ao mês. 
Esse teto pode ser ainda menor, 
dependendo da negociação da 
instituição financeira com o 
tomador do empréstimo”, in-
formou, em nota, o ministério.

Conforme prevê a Lei 14.431, 
de 3 de agosto, o valor do con-
signado está limitado a 40% 

do repasse permanente de R$ 
400 do Auxílio Brasil. “Dessa 
forma, o beneficiário poderá 
descontar até R$ 160 mensais, 
em um prazo máximo de 24 
meses”, acrescenta.

Segundo a pasta, o objetivo 

do empréstimo consignado 
“é permitir que famílias do 
Auxílio Brasil, hoje sem 
acesso a crédito – muitas delas 
endividadas e pagando juros 
altos –, possam reorganizar-se 
financeiramente, empreender e 

A União arrecadou R$ 172,31 
bilhões em agosto, de acordo 
com dados divulgados na úl-
tima terça-feira pela Receita 
Federal. Na comparação com 
agosto do ano passado, houve 
um crescimento de 8,21%, des-
contada a inflação, em valores 
corrigidos pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). O valor é o 
maior desde 2000, tanto para 
o mês de agosto quanto para 
o período acumulado.

No acumulado do ano, a 
arrecadação alcançou R$ 
1,46 trilhão, representando 
um acréscimo pela inflação 
de 10,17%. O material sobre 
a arrecadação de agosto está 
disponível no site da Receita 
Federal.

Quanto às receitas adminis-
tradas pela Receita Federal, o 
valor arrecadado, em agosto, 
foi de R$ 165,18 bilhões, 
representando um acréscimo 
real de 7,07%, enquanto no 
período acumulado de janeiro a 
agosto, a arrecadação alcançou 
R$ 1,37 trilhão, crescimento 
real de 8,25%.

A alta pode ser explicada, 
principalmente, pelo cresci-
mento dos recolhimentos do 
Imposto de Renda de Pessoa 
Jurídica (IRPJ) e da Contri-
buição Social Sobre o Lucro 
Líquido (CSLL), que incide 
sobre o lucro das empresas. 
Segundo a Receita, eles são 
importantes indicadores da ati-
vidade econômica, sobretudo 

buscar autonomia”.
Nesse sentido, o ministério 

oferece, também, “ações de 
educação financeira”. “Ao 
contratar o produto, os bene-
ficiários terão de responder a 
um questionário que medirá os 
conhecimentos sobre o tema e 
a capacidade de administrar o 
empréstimo”, detalha.

RISCOS
Após a sanção da lei que 

libera o crédito consignado, 
o economista e professor de 
Mercado Financeiro da Uni-
versidade de Brasília César 
Bergo alertou para alguns 
riscos que a contratação de em-
préstimos consignados podem 
representar para o público de 
renda mais baixa.

Segundo ele, as pessoas 
precisam, antes de tudo, fi-

o setor produtivo.
O IRPJ e a CSLL totalizaram 

uma arrecadação de R$ 35,52 
bilhões, com crescimento real 
de 27,16% em relação ao mes-
mo mês de 2021. Esse resulta-
do é explicado pelo acréscimo 
real de 37,66% na arrecadação 
da estimativa mensal, princi-
palmente pelo desempenho do 
setor financeiro com alta de 
46,98% e das demais empresas 
de 36,35%.

A Receita observa ainda que 
houve pagamentos atípicos 
nessas letras de, aproxima-
damente, R$ 5 bilhões, por 
empresas ligadas ao setor de 
commodities, associadas à 
mineração e extração e refino 
de combustíveis. De acordo 
com o órgão, grande parte 
desse aumento pode estar 
associado a fatores externos, 
como a variação do dólar e o 
preço do óleo bruto no mercado 
internacional, e a produção 

car atentas ao assédio das 
instituições financeiras para 
não cair em golpes. Nesse 
sentido, acrescentou o pro-
fessor, é importante que os 
beneficiários tenham noções 
sobre educação financeira, 
de forma a “agir de maneira 
racional e não emocional” na 
hora de contrair esse tipo de 
empréstimo.

“Muitas vezes, elas não têm 
noção do que é juros, do que 
é empréstimo”, explicou. 
“De repente ela assume uma 
dívida, e o que ela recebe para 
poder se manter, que já é pou-
co, fica ainda menor. Porque 
o objetivo maior dessa ajuda 
é [beneficiar as] pessoas que, 
muitas vezes, estão totalmente 
fora do mercado de trabalho 
e não têm outra renda”, argu-
mentou.

interna, demandada também 
pela recuperação da atividade 
econômica.

No acumulado do ano, o 
IRPJ e a CSLL totalizaram 
R$ 344,29 bilhões, com cres-
cimento real de 21,45%. Esse 
desempenho é explicado pelos 
acréscimos de 82,96% na arre-
cadação relativa à declaração 
de ajuste do IRPJ e da CSLL, 
decorrente de fatos geradores 
ocorridos ao longo de 2021, e 
de 20,56% na arrecadação da 
estimativa mensal.

“Destaca-se crescimento 
em todas as modalidades 
de apuração do lucro. Além 
disso, houve recolhimentos 
atípicos da ordem de R$ 35 
bilhões, especialmente por 
empresas ligadas à exploração 
de commodities, no período 
de janeiro a agosto deste ano, 
e de 29 bilhões, no mesmo 
período de 2021”, informou 
a Receita.

Limite máximo de juros cobrado será de 3,5% ao mês.
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70 planos de saúde são 
suspensos de comercialização

Pacientes com diabetes são beneficiados 
pelo Rol exemplificativo da ANS

SAÚDE
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A Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS) 
suspendeu a comercializa-
ção de 70 planos de saúde 
dev ido  a  rec lamações 
relacionadas à cobertura 
assistencial. A punição 
divulgada pela agência 
regulatória tem como base 
os resultados do Monito-
ramento da Garantia de 
Atendimento do segundo 
trimestre de 2022.   
A suspensão começa a 

valer a partir do dia 30 de 
setembro e só será revertida 
se as operadoras apresenta-
rem melhora no resultado 
do monitoramento do pró-
ximo trimestre. Segundo a 
agência, os planos somam 

Pacientes com Diabetes tipo 
1 e tipo 2 serão beneficiados 
pela Lei que obriga os planos 
de saúde a cobrir tratamentos 
e exames não previstos na lista 
Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS).

A Lei 14.454, sancionada 
pelo presidente Jair Bolsonaro 
na semana passada, acaba com 
a limitação de procedimentos 
cobertos pelos planos de saúde, 
o chamado rol taxativo da Agên-
cia Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS), responsável pela 
regulamentação das operadoras 

1,6 milhão de usuários, que 
permanecem cobertos. 
A lista dos planos com 

comercialização suspensa 
pode ser consultada no site 
da agência, assim como a 
lista dos 40 que tiveram sua 
comercialização liberada 
por terem apresentado me-
lhora de desempenho após 
um período de suspensão.
No relatório, a ANS con-

siderou 37.936 reclamações 
realizadas no período de 
1º de abril a 30 de junho. 
As queixas se referem ao 
descumprimento dos prazos 
máximos para realização 
de consultas, exames e 
cirurgias ou negativa de 
cobertura assistencial.

de planos de saúde. Com isso, 
tecnologias e procedimentos já 
reconhecidos e comprovados 
pela ciência estarão disponíveis 
aos usuários.

 É o caso da cirurgia metabó-
lica para o diabetes tipo 2 - que 
comprovadamente possibilita a 
remissão da doença em pacien-
tes com obesidade e que que 
não conseguem o controle com 
medicamentos e, para pacientes 
com diabetes tipo 1, o pâncreas 
artificial híbrido. A tecnologia 
lê o nível de glicose e fornece 
a insulina automaticamente, 

Suspensão começa a valer no dia 30 de setembro. 

É o caso da cirurgia metabólica para o diabetes tipo 2 - que comprovadamente 
possibilita a remissão da doença em pacientes com obesidade.

conforme a necessidade do pa-
ciente, reduzindo os quadros de 
hipo e hiperglicemias, e manten-
do por maior tempo o paciente 
dentro do alvo de tratamento.

Conforme o texto, para que o 
plano de saúde seja obrigado a 
cobrir determinado tratamento, 
é necessário que este tenha 
eficácia comprovada; seja 
recomendado pela Comissão 
Nacional de Incorporação de 
Tecnologias (Conitec) no Sis-
tema Único de Saúde (SUS) ou 
por alguma entidade especiali-
zada de renome internacional.

ANS se posiciona contra a 
nova lei

Em nota, a ANS afirma preo-
cupação com a segurança dos 
usuários da saúde suplementar. 
Segundo o órgão, a cobertura 
de procedimentos e eventos em 
saúde que não tiverem passado 
pela ampla e criteriosa análise 
da reguladora constitui risco aos 
pacientes, pois deixa de levar em 
consideração diversos critérios 
avaliados durante o processo de 
incorporação de tecnologias em 
saúde, tais como: segurança, 
eficácia, acurácia, efetividade, 
custo-efetividade e impacto 
orçamentário, além da dispo-
nibilidade de rede prestadora e 
da aprovação pelos conselhos 
profissionais quanto ao seu uso.

Américas vivem momento delicado 
frente à ameaça da pólio

O ministro da Saúde, Marce-
lo Queiroga, afirmou que as 
Américas vivem momento 
delicado frente à ameaça de 
retorno da poliomielite na 
região. Ao discursar na 30ª 
Conferência Sanitária Pan-
-Americana, ele defendeu a 
promoção de uma vigilância 
epidemiológica sensível, 
que permita a detecção e 
a investigação de todos os 
casos de paralisia flácida 
aguda, quadro relacionado 
à pólio.
“A inclusão do tema er-
radicação da poliomielite 
como item na agenda da 30ª 
Conferência Sanitária Pan-
-Americana é crucial para 
alavancarmos ações imedia-

Fo
to

: M
ar

ce
lo

 C
as

sa
l J

r./
A

gê
nc

ia
 B

ra
sil

Tema foi levantado na 30ª Conferência Sanitária Pan-Americana pelo 
ministro da Saúde, Marcelo Queiroga.

tas de comunicação sobre os 
riscos existentes, bem como 
coordenar esforços”, disse, 
ao destacar ainda a neces-
sidade de elaboração de um 
plano de resposta a surtos 
atualizado, de acordo com 
procedimentos operacionais 
previstos pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS).
“Precisamos ampliar as co-
berturas vacinais e fortalecer 
nossos sistemas de vigilância 
para evitar o risco de rein-
trodução dessa enfermidade 
imunoprevenível em nossa 
região. Precisamos agir ago-
ra. Precisamos agir juntos”, 
finalizou Queiroga.

BRASIL
A Campanha Nacional de 

Vacinação contra a Polio-
mielite e Multivacinação 
está em andamento em todo 
o país e deve ser encerrada 
na próxima sexta-feira, dia 
30. A imunização chegou a 
ser prorrogada pelo Minis-
tério da Saúde por conta da 
baixa adesão. As doses estão 
disponíveis em mais de 40 
mil pontos de vacinação. 
A meta é imunizar 95% do 
público-alvo, formado por 
14,3 milhões de crianças 
menores de 5 anos.
Crianças de 1 a 4 anos devem 
receber uma dose da Vacina 
Oral Poliomielite (VOP), 
desde que já tenham rece-
bido as três doses da Vacina 
Inativada Poliomielite (VIP) 
previstas no esquema básico. 
Até o dia 24, 6 milhões de 
doses contra a pólio haviam 
sido aplicadas durante a 
campanha.

DOENÇA
Também conhecida como 
paralisia infantil, a poliomie-
lite é uma doença infectocon-
tagiosa aguda causada pelo 
poliovírus, que pode infectar 
adultos e crianças por meio 
do contato direto com fezes 
ou secreções eliminadas pela 
boca de pessoas doentes. 
Nos casos graves, em que 
acontecem paralisias muscu-
lares, os membros inferiores 
são os mais atingidos. A 
vacinação é a única forma 
de prevenção.
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pelo QR CODE 

 ou na unidade do Sesc PR mais 
próxima. As vagas são limitadas e 
boa parte da programação é gratuita.

Programação on-line

O evento inicia oficialmente com a 
live “A revolução da Bela Velhice”, 
no dia 3 de outubro, a partir das 
14h, transmitida ao vivo pelo canal 
do Sesc PR no Youtube. A palestra 
será conduzida pela Doutora em 
Antropologia Social, Professora 
da Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), Colunista do 
jornal Folha de São Paulo, Mirian 
Goldenberg, autora de diversos 

Para celebrar o dia de São 
Francisco de Assis, protetor dos 
animais e padroeiro da ecologia, 
a Pontifícia Universidade Cató-
lica do Paraná (PUCPR) realiza, 
no dia 4 de outubro, a 8ª edição 
da tradicional Bênção dos Ani-
mais de Estimação. No evento, 
que ocorre no câmpus Curitiba, 
acadêmicos e professores do 
curso de Medicina Veterinária 
estarão presentes para dar dicas 
e orientações aos tutores de pets. 
Também haverá a participação 
do Instituto Aumigão com a 
feira de adoção de cães.  

Os padres da paróquia da 
Universidade irão abençoar os 
bichinhos das 10h às 16h na 
Praça Cívica, localizada entre 
a capela e a biblioteca dentro da 
PUCPR. Para os bichinhos que 
optarem em receber a benção 
dentro do carro poderão parti-
cipar no formato drive-thru, no 

horário do almoço, do meio-dia 
às 14h, com entrada exclusiva 
pelo Portão 1, na Rua Imaculada 
Conceição. Ao levar o animal 
para a Bênção, o público deve 

Sesc PR comemora o Mês do 
Idoso com diversas atividades

Em outubro unidades de serviço de todo o estado oferecem programação 
para o público 60+. 

Em 1ª de outubro é comemorado 
o Dia da Pessoa Idosa no Brasil e 
no mundo, data instituída com o 
objetivo de sensibilizar a sociedade 
sobre o envelhecimento. O Tra-
balho Social com Idosos do Sesc 
é pioneiro no país. Ele tem sido 
realizado no Paraná há mais de 40 
anos e, em alusão à data, unidades 
de serviço de todo o estado reali-
zam diversas atividades gratuitas 
pensadas neste público.

A celebração do Mês do Idoso no 
Sesc PR terá momentos de integra-
ção, de trocas e vivências entre a 
população idosa com a sociedade, 
pensando na promoção de uma vida 
ativa e participativa. Nesta edição, 
o Mês do Idoso apresentará ativi-
dades com a temática “Valorização 
da Cultura Regional”, por meio de 

representações de elementos da 
cultura local.

Entre os dias 3 e 7 de outubro, a 
programação nas unidades de ser-
viço estará centrada nos costumes 

e tradições que caracterizam os 
povos do estado do Paraná, con-
templando as culturas regionais e 
que valorizam suas singularidades. 
Confira a programação completa 

8ª edição da tradicional Bênção dos Animais da 
PUCPR será realizada em 4 de outubro

Evento ocorre no espaço entre a capela e a biblioteca do câmpus Curitiba, 
das 10h às 16h. 
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lembrar de todos os cuidados 
necessários, como a utilização 
de coleiras nos cães e de foci-
nheira para as raças em que o 
acessório é exigido. 

livros entre eles “A bela velhice”, 
além de pesquisadora com grandes 
contribuições sobre a longevidade 
e qualidade de vida.

Encontro 60+

O Hotel Sesc Caiobá, em Mati-
nhos, sedia a 12ª edição do Encontro 
Paranaense 60+, entre os dias 18 e 
21 de outubro. Aproximadamente 
350 idosos integrantes das ativi-
dades do Trabalho com Grupos 
do Sesc em 25 unidades do estado 
participam desta edição do even-
to, que terá como tema “Sesc, O 
Havaí é aqui!”. Na programação 
palestra, oficinas, passeio turístico, 
apresentações culturais, show de 
talentos, baile temático, entre outras 
atividades.

“O evento é uma forma de 
demonstrar gratidão e retribuir 
o carinho dos bichinhos, que 
sempre são fiéis e estão ao nos-
so lado mesmo nos momentos 
mais difíceis, sem esperar nada 
em troca. Além disso, queremos 
orientar e trocar experiências 
em relação aos cuidados dos 
animais de estimação”, explica 
Carolina Zaghi Cavalcante, 
coordenadora do curso de Me-
dicina Veterinária da PUCPR.  

Para entrar no clima do evento, 
a PUCPR preparou uma playlist 
especial no Spotify. Além de 
curtir uma seleção musical, os 
ouvintes podem conferir dicas e 
orientações importantes de pro-
fessores e estudantes da Clínica 
Escola de Medicina Veterinária 
da Universidade sobre saúde e 
bem-estar animal. 

Leia o QR CODE abaixo a 
seguir e acesse a playlist:

Serviço: 

8ª Bênção dos Animais da 
PUCPR 

Dia 04 de outubro de 2022 
(terça-feira) 

Praça Cívica (entre a biblioteca 
e a capela): das 10h às 16h 

Drive-thru (entrada pelo Por-
tão 1): do meio-dia às 14h 

Rua Imaculada Conceição, n. 
1155 – Prado Velho, Curitiba 
– PR 

Evento Gratuito 
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Assistentes sociais também estão inseridas(os) em outros setores que compõe as 
políticas públicas e sociais, afirmou a presidente do CRESS-PR, Andrea Braga. 

O MPPR recebeu queixas sobre a qualidade de obras e reparos de pequeno 
e grande porte efetuados por empresa terceirizada. 
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O Ministério Público do 
Paraná expediu recomenda-
ção administrativa para que 
o Município de Londrina, no 
Norte Central do estado, se 
responsabilize pelo serviço 
de fiscalização de obras da 
Companhia de Saneamento 
do Paraná (Sanepar) execu-
tadas na cidade. O documen-

to foi dirigido ao prefeito e ao 
gerente regional da Sanepar.

O MPPR formalizou a 
recomendação a partir de 
procedimento aberto por 
meio do Núcleo de Londri-
na do Grupo Especializado 
na Proteção do Patrimônio 
Público e no Combate à 
Improbidade Administrati-

A partir de denúncia cri-
minal apresentada pelo Mi-
nistério Público do Paraná, 
o presidente da Câmara de 
Vereadores de Centenário 
do Sul, Rubisnei Aparecido 
da Silva (PDT). que também 
é servidor municipal, deve 
ser afastado das funções 
liminarmente por 120 dias 
e do cargo no Executivo 
por tempo indeterminado. 
O MPPR sustenta que ele 
e outras nove pessoas es-
tariam em um esquema de 
desvio de recursos públicos 
da Associação de Proteção 
à Maternidade, Infância e 
Família de Centenário do 
Sul (APMIF) – teriam sido 
desviados perto de R$ 4 mi-
lhões das contas da entidade.

CRIMES

Como destaca a liminar, 
deferida na quarta-feira, 
pelo Juízo Criminal da 
Comarca, “restou evidente 
o justo receio de que [...] 
esteja utilizando de sua 
função pública e o man-

MPPR recomenda que Londrina assuma a 
fiscalização de obras executadas pela Sanepar 

Justiça defere pedido e afasta 
das funções presidente da 

Câmara de Centenário do Sul 

Maioria dos candidatos a governador do Paraná esquece 
Assistentes Sociais nos planos de governo

va (Gepatria), que recebeu 
queixas sobre a qualidade de 
obras e reparos de pequeno 
e grande porte efetuados por 
empresa terceirizada da Sa-
nepar na cidade. O Gepatria 
sustenta que o atual contrato 
firmado entre o Município e 
a empresa de abastecimento 
restringe a atuação muni-
cipal nesse sentido, o que 
contraria dispositivos da 
Lei Municipal 12.399/2016 
e do Código de Obras e 
Edificações do Município 
de Londrina.

Assim, foi recomendado 
que o Município “fiscalize 
as obras e serviços referen-
tes aos reparos de pequeno 
e grande porte realizados 
pela Sanepar, por intermé-
dio de suas terceirizadas, 
especialmente quanto à 
qualidade,  durabil idade 
e compatibilidade com o 
asfalto pré existente no lo-
cal do trabalho executado, 
com a rápida imposição de 
sanções na hipótese de má 
execução de serviços”. Foi 
indicado prazo de 10 dias 
para um retorno oficial à 
proposição do MPPR.

dato de vereador para a 
prática de infrações penais, 
seja recebendo dinheiro 
público de forma ilícita, 
seja solicitando vantagem 
indevida em razão de sua 
função, configurando, em 
tese, crimes de altíssima 
periculosidade contra a 
administração pública – 
vide denúncia – em geral e 
prejudicando a população 
centenariense como um 
todo”. Além do vereador, 
outros seis denunciados 
vinculados ao Município 
e à APMIF já haviam sido 
afastados cautelarmente 
dos cargos/funções.
A denúncia foi proposta 

pelo MPPR por meio da 
Promotoria de Justiça de 
Centenário do Sul, a partir 
da Operação Hera, executa-
da com a Polícia Civil em 
junho, que culminou com o 
cumprimento de 17 ordens 
de busca e apreensão e uma 
prisão em flagrante. São 
atribuídos aos denunciados 
os crimes de peculato e as-
sociação criminosa.

A presidente do CRESS-PR, 
Andrea Braga, ponderou que é 
preciso ter discernimento entre 
os termos Assistência Social 
como política pública, Serviço 
Social como profissão, e Assis-
tentes Sociais como profissio-
nais formados (as) em Serviço 
Social e devidamente inscritos 
regularmente no Conselho Re-
gional de Serviço Social. E isso, 
claramente, não é verificado 
nos planos de governo.

“Temos a Política Pública de 
Assistência Social, o Sistema 
Único de Assistência Social 
(SUAS) como modelo de ges-
tão utilizado no Brasil para 
operacionalizar as ações de 
assistência social.

A maioria dos governantes 
deveria dar ênfase para esta 
política pública, pois o Paraná 

Menos da metade dos planos 
de governo dos nove candidatos 
que disputam o Governo do 
Paraná trazem capítulos com 
propostas para as (os) Assisten-
tes Sociais. Em alguns planos, 
sequer as palavras “Assistente 
Social” ou “Serviço Social” são 
mencionadas. No entanto, nos 
planos onde o Serviço Social 
está contemplado, existem 
propostas a serem observadas.

Apesar de a maior parte dos 
planos não citar a profissão de 
Assistente Social, ou o Serviço 
Social propriamente ditos, eles 
contemplam algumas áreas que 
estão vinculadas aos 11 prin-
cípios que regem a profissão 
e agenda coletiva de luta da 
categoria na defesa de direitos 
e das políticas públicas. Os 
mais comuns, nos planos de 

governo, são a defesa dos di-
reitos humanos, de habitação, 
reforma agrária, e garantia dos 
direitos civis sociais e políticos 

das classes trabalhadoras.
O CRESS-PR leu todos os 

planos de governo disponíveis 
no site da Justiça Eleitoral. 

é muito desigual e esta política 
é extremamente importante 
para uma parcela significativa 
da população.

O Serviço Social também tem 
relação histórica com essa polí-
tica, pois atua no enfrentamento 
às desigualdades sociais e é o 
espaço socioocupacional que 
o/a assistente social mais se 
insere, tendo uma contribuição 
muito relevante nesta área.

No entanto, as (os) profis-
sionais assistentes sociais 
não atuam, estritamente, na 
Assistência Social. Assistentes 
sociais também estão inseri-
das(os) em outros setores que 
compõe as políticas públicas 
e sociais, como a saúde, pre-
vidência social, cidades e a 
educação, por exemplo”, ar-
gumentou Andréa.
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Com a proximidade das elei-
ções presidenciais é comum que 
muitas pessoas tenham dúvidas 
sobre os direitos e benefícios no 
trabalho de quem é convocado 
para ser mesário nos dois turnos. 
De acordo com o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), somente em 
2018, pelo menos 1,9 milhão de 
mesários trabalharam em todo 
o Brasil durante o 1º turno das 
eleições presidenciais, cerca de 
678 mil, 42,6% deles, foram 
voluntários.

Embora não seja remunerada, 
a atividade garante benefícios e 
direitos trabalhistas para quem 
atua, sejam eles convocados ou 
voluntários. Os mesários são 
nomeados, de preferência, entre 
os eleitores da própria seção 
eleitoral. O cartório eleitoral 
procura selecionar os diplomados 
em escola superior, professores 
e serventuários da Justiça, e a 
Justiça Eleitoral também recebe 
inscrições de voluntários.

Desse modo, o cidadão pode 
ser convocado para trabalhar 
como mesário nas eleições, mas 
também pode se apresentar volun-
tariamente para contribuir com o 
processo de escolha dos próximos 
representantes da população. Nes-
ses casos, há alguns requisitos que 
precisam ser cumpridos, como ser 
maior de 18 anos e estar em situa-
ção regular na Justiça Eleitoral.

Além de contribuir com a Justiça 
Eleitoral, existem também os 
seguintes benefícios: 

Dois dias de folga para cada 
dia trabalhado e ao concluir o 
treinamento oferecido pela Justiça 
Eleitoral, sem perder o salário; 

Certificado dos serviços presta-
dos à Justiça Eleitoral; 

No dia da eleição, recebe auxílio 
alimentação no valor máximo 
de R$ 45,00, conforme Portaria 
TSE nº 399; 

Há preferência, em caso de de-
sempate, em concursos públicos, 
desde que prevista essa prerroga-
tiva em edital; 

Uso das horas trabalhadas 
como atividade complementar 
ou extracurricular para os me-
sários universitários, mediante 
celebração de convênio com as 
instituições de ensino.

De acordo com a Dra. Priscilla 
da Silva Santos, advogada  do 
escritório Aparecido Inácio e 
Pereira Advogados Associados, 
para que as folgas sejam concedi-
das àqueles que trabalharem nas 
eleições, devem ser negociadas 
com a empresa, o órgão ou a 
instituição na qual o mesário 
trabalhava à época da eleição. 

“Além de serem negociadas 
as folgas, o empregado deve 
estar atento ao fato de que se 
foi convocado uma vez, não há 
vinculação de que será chamado 
para trabalhar em sucessivas 
eleições, pois a necessidade de 
convocação varia conforme 
o número de mesários que se 
inscrevem voluntariamente e o 
de eleitores das zonas eleitorais. 
Desse modo, o mesário pode 
voltar a ser convocado ou não”, 
afirma.

Além dos benefícios, as empre-
sas devem estar atentas, caso o 
funcionário exerça trabalho nas 
eleições. “A empresa não pode, 
em hipótese alguma, se opor 
à participação do funcionário 
como mesário nas eleições. Caso 
tenha qualquer problema, o tra-
balhador deverá acionar a Justiça 
Eleitoral”, declara.

Além disso, caso o empregado 
trabalhe no domingo, ele deve 
obrigatoriamente ser liberado 
de suas funções para ajudar du-
rante o processo eleitoral. “Se a 
pessoa trabalha sob regime CLT, 
deve avisar o empregador logo 
que receber uma comunicação 
oficial da Justiça Eleitoral (carta 
de convocação), fisicamente ou 
em formato eletrônico, pois pre-
cisará se ausentar para realizar os 
treinamentos, além do domingo 
de eleição – caso trabalhe aos 
finais de semana”, acrescenta.

O secretário nacional de Transportes Terrestres do Ministério da Infraestrutura, Felipe 
Queiroz, apresenta um panorama sobre o projeto que auxilia os motoristas. 

Caminhoneiros que trafegam 
pelas rodovias federais que cor-
tam o país de Norte a Sul têm à 
disposição 109 pontos de parada 
e descanso (PPD) às margens 
dessas vias. Esses espaços estão 
localizados em estabelecimen-
tos credenciados pelo Ministé-
rio da Infraestrutura e servem 
de apoio a caminhoneiros, 
concedendo área confortável e 
segura para repouso. Os PPDs 
estão previstos na Lei nº 13.103, 
de 2015, conhecida como a lei 
dos caminhoneiros, que dentre 
outras determinações, estipula 
o período máximo de trabalho 
para esses profissionais e os in-
tervalos de descanso obrigatório 
durante a jornada.  

1.  Como é feita a esco-
lha do estabelecimento que 
servirá de Ponto de Parada e 
Descanso?

Por livre iniciativa. Estabele-
cimentos ou rede de estabeleci-
mentos: postos de combustíveis, 
restaurantes etc, situados às 
margens das rodovias federais, 
podem se candidatar preen-

Conheça os direitos trabalhistas 
de quem é mesário nas eleições

Caminhoneiros contam com mais de 100 pontos 
de descanso às margens de rodovias federais 
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chendo formulário padrão, 
disponível no site do Ministério 
da Infraestrutura, devidamente 
assinado, enviar cópia do cartão 
do CNPJ, do alvará de funcio-
namento atualizado e fotos das 
principais dependências.

2. E como se dá o proces-
so de efetivação do estabeleci-
mento escolhido como Ponto 
de Parada? 

A documentação toda enviada 
passa por uma pré-análise pela 
coordenação geral da secretaria e, 
sendo aprovada, é encaminhada 
às respectivas vinculadas: Agên-
cia Nacional de Transporte Ter-
restre (ANTT) ou Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) a depender 
do caso, para que façam uma 
vistoria visando a aprovação do 
estabelecimento, com publica-
ção posterior no Diário Oficial. 
Após a publicação, o certifica-
do é emitido e enviado para o 
estabelecimento. O certificado 
tem validade de quatro anos, 
podendo ser renovado ou não, 
de acordo com o interesse do 
estabelecimento.

3. O caminhoneiro paga 
alguma taxa para utilizar 
esses pontos? 

O ordenamento jurídico veda a 
utilização de local de descanso 
ou repouso condicionado a 
outro produto ou serviço. A 
utilização do Ponto de Parada 
e Descanso pode ser gratuita 
ou onerosa a critério da rede 
de estabelecimento credencia-
da. Existem algumas exceções 
previstas na Lei 13.103/2015 
nas quais a cobrança é expres-
samente vedada.

Ainda assim, nos casos em 
que cabe a cobrança, para que 
isso ocorra é preciso que o es-
tabelecimento cumpra alguns 
requisitos, como vagas demar-
cadas e câmeras de segurança.

4. Como é verificada a 
segurança do local? E, neste 
quesito, a responsabilidade 
da segurança no local é de 
responsabilidade do estabe-
lecimento privado? 

A Portaria 45/2021 do Minis-
tério da Infraestrutura regula-
menta que o estabelecimento 
deve dispor de alternativa de 
vigilância, seja por câmeras de 
monitoramento ou pela presen-
ça de vigilante.

5. Quantos Pontos de 
Parada e Descanso já estão 
operantes? E qual é a previ-
são de certificação de mais 
quantos estabelecimentos até 
o final do ano? 

 
Até o momento, são 109 uni-

dades credenciadas nas bases do 
Governo Federal. A previsão é 
de aproximadamente mais 50 
unidades credenciadas até o 
final deste ano, apesar de que 
o planejamento estratégico do 
projeto atribui uma meta de 125 
unidades credenciadas, ou seja, 
serão superadas em cerca de 
25 unidades em relação à meta 
projetada para 2022.
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Festival de dança;
Encontro de violeiros;
Encontro de bandas.

Além do circo para a criançada, terá
o FestArt para jovens e adultos:

04 a 30 de
outubro Parque da Uva

R. Mal. Floriano Peixoto - Centro - Colombo

Garanta seu ingresso gratuito a partir
do dia 28 de setembro pelo site:

colombo.pr.gov.br
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Enem 2022 tem mais de 300 mil 
inscrições em relação a 2021

Concursos poderão ser prorrogados sem 
aval do Ministério da Economia

O presidente Jair Bolsonaro 
assinou decreto que permite 
a prorrogação da validade 
de concursos públicos sem 
autorização do Ministério da 
Economia.
A medida foi publicada na 

terça-feira no Diário Oficial 
da União e vale para órgãos da 
administração pública federal 
direta, além de autarquias e 
fundações.  
Os concursos públicos têm 

validade máxima de dois anos, 
contados da data da homologa-
ção, e podem ser prorrogados 
uma vez, por igual período, 
de acordo com a previsão do 
edital. Durante esse prazo, 
os órgãos podem continuar 
convocando os aprovados no 
certame.
O decreto desta terça-feira 

também altera o limite de 
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A edição do Exame Na-
cional do Ensino Médio 
(Enem) deste ano teve 
3.396.597 inscrições con-
firmadas (2.028.353 são 

De acordo com o balanço divulgado pelo Inep, 6.331.531 farão a versão 
em papel e 65.066, em computador. 

Regras sobre limite de vagas em certames também foram alteradas. 

isentos da taxa de inscri-
ção do exame e 1.368.244 
são pagantes).  O total 
corresponde às duas ver-
sões: manual e digital. Na 

edição do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 
de 2021, teve 3.040.908 
inscrições confirmadas 
em todo território brasi-
leiro (tanto digital e tra-
dicional).
De acordo com o balan-

ço divulgado pelo Inep, 
6.331.531 farão a versão 
em papel e 65.066, em 
computador. O Instituto 
Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) 
aplicará as provas das duas 
versões nos dias 13 e 20 de 
novembro de 2022 [veja o 
calendário das provas no 
final desta reportagem].
No primeiro dia do exa-

me, 13/11, serão aplicadas 
as provas de linguagens, 

códigos e redação (língua 
portuguesa, literatura, 
língua estrangeira, artes, 
educação física e tecnolo-
gias da informação e co-
municação) e de ciências 
humanas e suas tecnolo-
gias (história, geografia, 
filosofia e sociologia). A 
aplicação terá 5 horas e 
30 minutos de duração, 
contadas a partir da auto-
rização do chefe de sala 
para o início das provas.
No segundo dia do exa-

me, 20/11, serão aplicadas 
as provas de ciências da 
natureza (química, física 
e biologia) e matemática 
e suas tecnologias. A apli-
cação terá 5h de duração, 
contadas a partir da auto-
rização do chefe de sala 

para o início das provas.

CALENDÁRIO

• Cartão da Inscri-
ção: O cartão de confir-
mação será divulgado 
a partir do dia 17 de 
outubro, exclusivamente 
pela internet – Página do 
Participante – mediante 
senha e CPF de acesso.
• Aplicação das Pro-

vas: 13 e 20 de novembro 
(horário de Brasília – 
DF).
• Gabarito: 24 de 

novembro
• Resultado: janeiro 

de 2023 e março de 2023 
(treineiros)
• Espelho da Reda-

ção: março de 2023

candidatos aprovados em 
concursos públicos com duas 
etapas, como aqueles com 
curso de formação como parte 
integrante do processo. De 
acordo com o texto, para cada 
vaga prevista no edital, seis 
candidatos podem ser apro-
vados. Os números conforme 
as vagas previstas de 2 até 29. 
A partir de 30 vagas previstas 
em edital, poderá ser aprovado 
o triplo de candidatos.
No caso de concursos com 

apenas uma etapa, o limite 
de aprovados varia de 5 para 
cada vaga prevista até o dobro 
destas, caso a quantidade seja 
a partir de 30 vagas.
O texto prevê ainda que, 

no caso de concursos que 
tenham curso ou programa de 
formação, o número de parti-
cipantes não pode ser superior 

ao número de vagas, exceto 
quando o Ministério da Eco-
nomia autorizar a nomeação 
de candidatos aprovados e não 
convocados, que ultrapassem 
em até 25% o quantitativo 
original de vagas.
Em nota, a Secretaria-Geral 

da Presidência da República 
explicou que “a alteração não 
gera regra aplicável direta-
mente aos certames públicos, 
mas é um comando dirigido às 
autoridades que formulam os 
editais de concurso público”.
“Espera-se que, com a medi-

da, seja possível racionalizar o 
aproveitamento de candidatos 
em concursos públicos com 
curso de formação, em espe-
cial os envolvendo pessoal da 
Polícia Federal e Pessoal da 
Polícia Rodoviária Federal”, 
diz a nota.
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